
 
 
La bibliothèque du Siège compte désormais dans son fonds ‘l’Atlas des peuples autochtones du 
Canada’. Cette importante publication a été offerte par Son Excellence Mme Elaine Ayotte, 
Ambassadeure et Déléguée Permanente du Canada auprès de l’UNESCO.  
 
La cérémonie a commencé par une bénédiction prononcée par le Grand Chef Wilton Littlechild de 
la nation crie, membre du Comité de rédaction de l’Atlas. Dans leurs allocutions, le Sous-Directeur 
général pour la communication et l'information, M. Moez Chakchouk et la directrice de la Gestion 
des Connaissances et des Systèmes d’Information, Mme Ingrid Regien ont remercié la Délégation 
du Canada et rappelé que l’année 2019 est déclarée par l’UNESCO, année internationale des langues 
autochtones. Ce regain d'intérêt pour les besoins des peuples autochtones arrive à point nommé, 
compte tenu de l'adoption historique par l'Assemblée générale des Nations Unies, en septembre 
2007, de la Déclaration sur les droits des peuples autochtones, qui marque un progrès sans 
précédent dans l'attention mondiale accordée aux préoccupations de ces peuples. 
 
La diversité linguistique favorise la promotion des identités et de la diversité culturelles ainsi que du 
dialogue interculturel. Elle est également importante pour offrir à tous un enseignement de qualité, 
créer une société du savoir inclusive et préserver le patrimoine culturel et documentaire. C’est aussi 
elle qui permet aux peuples autochtones de continuer de transmettre de génération en génération 
un savoir dont l’apport est crucial dans les problématiques écologiques de notre temps. 
 
Reprenant la parole, le Grand Chef a rappelé qu’il a été parmi les enfants autochtones qui ont été 
enlevé à leur famille et qu’il est heureux que les stratégies de réconciliation adoptées par la 
Commission de Vérité et Réconciliation du Canada soient adoptées par des instances internationales 
pour le règlement des conflits du passé. 
 
 
 

 

https://atlasdespeuplesautochtonesducanada.ca/
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The UNESCO library is pleased to announce a new addition to its collection, 'The Atlas of Canada's 
Indigenous Peoples'. This important publication was offered by Her Excellency Mrs Elaine Ayotte, 
Ambassador and Permanent Delegate of Canada to UNESCO.  
 
The ceremony began with a blessing from Grand Chief Wilton Littlechild of the Cree Nation, a 
member of the Atlas Editorial Board. In their speeches, Directors Moez Chakchouk and Ingrid Regien 
thanked the Delegation of Canada and recalled that 2019 is declared by UNESCO as the International 
Year of Indigenous Languages. This renewed interest in the needs of indigenous peoples is timely, 
given the historic adoption by the United Nations General Assembly in September 2007 of the 
Declaration on the Rights of Indigenous Peoples, which marks an unprecedented step forward in 
global attention to indigenous peoples' concerns. 
 
Linguistic diversity is an integral part of cultural identity and promotes diversity as well as 
intercultural dialogue. It is also important for providing quality education for all, creating an inclusive 
knowledge society and preserving cultural and documentary heritage. It also enables indigenous 
peoples to continue to pass on knowledge from generation to generation, whose contribution is 
crucial to the ecological issues of our time. 
 
Speaking again, the Grand Chief recalled that he was among the indigenous children who had been 
separated from their families and that he is pleased that reconciliation strategies adopted by the 
Truth and Reconciliation Commission of Canada are being adopted by international bodies to 
resolve past conflicts. Ms Ingrid Regien concluded in thanking the assistance and said 'The Atlas of 
Canada's Indigenous Peoples' is particularly meaningful in this important knowledge-sharing forum 
that is the UNESCO library. 
 

 


